
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Schachklubs Bremen-Nord 
vom 22. 03. 2019 um 20:00 Uhr

TOP 1  Der Vorsitzende Bernd Röhl eröffnet die Versammlung. Zu Ehren der verstorbenen Vereinsmitglieder 
Marianne Trocha und des aus dem aktiven Schachleben gerissenen Horst Kaufmann wird eine 
Schweigeminute abgehalten.

TOP 2  Für seine 25-jährige Mitgliedschaft wird Gerd Janusch ( in Abwesenheit ) geehrt.

TOP 3  Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.

TOP 4  Zur vorliegenden Tagesordnung liegen keine Änderungsanträge vor..

TOP 5  Das Protokoll der letzten JHV ( Aushang Pinwand, Anzeige auf „homepage“) wird ohne Gegenstimme 
angenommen.

TOP 6  Der Turnierleiter Jan Joest ehrt folgende Sieger:

Flexi – Turnier I ) Klaus Hattenhauer

II ) Manfred Röhl

III ) Bernd Röhl

Blitzmeisterschaft I ) Manfred Röhl ( 51P )

II ) Klaus Hattenhauer ( 48P )

III ) Collin Colbow ( 47,5P ) 

Vereinsmeisterschaft A I ) Wolfgang Müller

II ) Klaus Hattenhauer

III ) Sebastian Bleecke

B I ) Claas Rockmann-Buchterkirche 

II ) Heinz Morisse

III ) Georg Ludolph

Im Anschluss wurde der von Steffen Rathsmann gestiftete, neue Wanderpokal dem Vereinsmeister 
Wolfgang Müller übergeben. Rückblickend auf das vergangene Schachjahr stellte der TL eine etwas 
zurückhaltende Teilnahme am Vereinsgeschehen fest.

Leider muss der TL aus persönlichen Gründen sein schachliches Engagement einschränken und 
deshalb
sein Amt niederlegen.

Bericht der Mannschaftsführer:

I ) Thorsten Döscher: Zur Zeit zweiter Platz. Endspiel um Aufstieg in der letzten Runde gegen 
Werder4.

II ) Marco Kohlmann: Durch viele Ausfälle geschwächte zweite Mannschaft steigt leider ab.

III ) Bernd Röhl: Dritte gewinnt am Sonntag und steigt auf ( stimmt ! )

IV ) Manfred Röhl: Vierte erhält die Klasse.

In der Feierabendliga wurde ein ausgeglichenes Verhältnis erzielt.

Bericht des Jugendwartes:

Claas Rockmann-B. verweist auf die Jugendjahreshauptversammlung in der vergangenen Woche, 
auf der die erfolgreiche Arbeit der Jugendbetreuer ausführlicher dargestellt worden ist. U.A. wurde 



die Zusammenarbeit mit der Kita Flintacker und der Karl-Marx-Schule fortgesetzt, die Jugendserie 
in Lesum organisiert und das Weihnachtsblitzturnier durchführt.

Das Jugendtraining wird neu organisiert: Hans Bleecke  übernimmt einen Teil des  Basistraining.
Er und Thorsten Döscher führen das Leistungstraining durch.

Viele Aktivitäten durch viele Leute sind auch in Planung, bzw. laufen bereits:

Aktion „Schach macht Schlau“, Jugendserie in BRH, Schulschachturnier 

in Vegesack. Marco Kohlmann ist der neue Schulschachreferent. 

Bericht des Materialwartes:

Steffen Rathsmann dankt den Spielern für die gute Figurensortierung und verweist nochmals auf 
das Ausschalten der Uhren. Anlässlich der geplanten Sommerinventur werden neue Spielbretter 
angeschafft, Mario Assmann kümmert sich um Zuschüsse des Sportbundes.

Bericht des Webmasters:

Manfred Röhl verweist auf die rege Inanspruchnahme der homepage mit etwa 100 Aufrufen pro 
Tag. Er wünscht sich zukünftig mehr Teilnehmerberichte, um 

Noch direkter berichten zu können. Insgesamt erntet die Webseite viel Lob, insbesondere die gute 
Verlinkung wird geschätzt.

Bericht des Pressewartes:

Wegen der Abwesenheit des Pressewartes entfallen.

TOP 7  Bericht des Kassenwartes:

Claas Rockmann-B. stellt die Zahlen gemäß Anlage vor. Durch den Erwerb des C-Trainerscheins 
kann Claas Zuschüsse bekommen, die er wiederum als Spende an den Verein zurückführt. Alles in 
allem steht der Verein finanziell gut da. 

TOP 8  Die Kassenprüfer bestätigen die Ordnungsmäßigkeit der Kassenführung.

TOP 9  Entlastung des Vorstandes ( einstimmig )

TOP 10 Der Vorsitzende schlägt Klaus Hattenhauer zur Wahl des neuen Turnierleiters vor. Dieser erklärt seine
Bereitschaft und wird ( bei einer Enthaltung ) gewählt.

TOP 11 Wahl der Kassenrevisoren: Gerhard Lunkmoss und Jan Joest einstimmig gewählt.

TOP 12 Zukünftige Turnierordnung

Klaus Hattenhauer stellt zwei Entwürfe vor, die er in schriftlicher Form vorbereitet hat.
Der eine basiert auf dem Schweizer System, der andere auf Sechsergruppen mit Ratingeinteilung.
Bei der Diskussion der beiden Syteme ergab sich zusätzlich als dritte Möglichkeit die Beibehaltung
der jetzigen 10er Gruppen.

Abstimmung der Varianten: Var.I ( 7 ), Var.II (2 ), Var.III ( 6 ) Stimmen in Klammern

Stichwahl: Var.I ( 6 ), Var.III ( 8 ). Somit soll weiterhin in 10er Gruppen gespielt werden. ´
Die Änderung der Bedenkzeit auf Sekundenzugabe fand keine Mehrheit ( 3 zu 8 ).
Der Turnierleiter wird beauftragt, die TO zu aktualisieren.

TOP13 Verschiedenes

Die Fair- Play-Regelung zur Förderung der Jugendlichen wird einvernehmlich zur Kenntnis
genommen.

Der Vorsitzende weist auf das Helmut- Lange- Gedenk- Turnier am 02.06.2019 hin.

Anschließend wurde über weitere Trainingsangebote diskutiert. Ein professionelles Erwachsenen-
training wurde bislang nicht ausreichend nachgefragt, bzw. gibt hierfür keine geeignete Trainer.



Ein Elterntraining könnte jedoch wünschenswert sein. Daraufhin wurde der Vorstand beauftragt, 
die entsprechenden Bedarfe zu prüfen.

Ende der Veranstaltung 22:30 Uhr

Für die Richtigkeit: 

__________________________                      ____________________________

( Erster Vorsitzender )          ( Schriftführer )

5 Anlagen


